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El gobernador Rogelio Frigerio presentó el proyecto de reforma política y electoral 
para la provincia. Aseguró que “no es un enlatado” sino “una guía para empezar a 
discutir” con todos los sectores.

La cosecha avanza y el 
rendimiento en Entre Ríos 
supera el promedio del último 
quinquenio. En el ciclo 
2023/24 la superficie sembrada 
en la provincia registró un 
crecimiento interanual del 12%.

Personal policial del puesto 
caminero Brazo Largo 
secuestró, el lunes 6 de mayo, 
108 millones de pesos, entre 
efectivo y cheques, que un 
conductor trasladaba en una 
valija en el baúl de su auto.

SOJA MILLONES
Comenzaron los cursos de 
computación destinados tanto 
a niños como a adultos en 
las instalaciones del Centro 
Integrador Comunitario (CIC) 
de Villa Paranacito. Hubo una 
gran concurrencia.  

COMPUTACIÓN
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CUARENTA AÑOS

Se realizaron una serie de eventos deportivos y recreativos en Paranacito en 
conmemoración por el aniversario de la creación del departamento Islas del Ibicuy. Hubo 
certámenes de hockey, vóley y fútbol femenino, concurso de pesca y cicloturismo.PAG.3

REFORMA

Ante la grave situación hídrica, el presidente municipal de Villa Paranacito, 
César Eduardo Melchiori, convocó a su equipo de trabajo y al director de 
Defensa Civil, Sergio Szurek para elaborar estrategias preventivas.

BUENA HUMEDAD

REUNIÓN DE DEFENSA CIVIL
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ALERTA
Las inundaciones en el sur de Brasil ya llegaron a Entre Ríos a 

través del río Uruguay. Hay evacuaciones en Concordia y alarma 
en Gualeguaychú por la subida del río homónimo. Monitoreo 

minuto a minuto por parte de las autoridades provinciales.   
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n el  marco de las actividades de-
portivas y recreativas en conme-
moración del día de la creación 
del departamento Islas del Ibicuy, 
el 7 de mayo, se llevaron a cabo 

una serie de eventos bajo una colaboración 
coordinada entre la Secretaría de Promoción 
Humana, la Dirección de Deportes, el Centro 

Valorarte y otras áreas municipales. 
Esta colaboración permitió el desarrollo exi-
toso de diversas actividades que tuvieron lu-
gar el sábado 11 de mayo. En primer lugar la 
Dirección de Deportes organizó un encuentro 
departamental que contó con la participación 
de las delegaciones de los talleres deportivos 
de las localidades vecinas de Ceibas e Ibicuy. 

Durante la jornada se llevaron a cabo activi-
dades de hockey, vóley y fútbol femenino, en 
distintas ramas y categorías.
Para concluir la jornada, a través del Centro 
Valorarte, se organizó con éxito el Concurso 
de Pesca en Costa y el Cicloturismo Solida-
rio. La jornada empezó por la mañana con el 
concurso de pesca en la costa y culminó du-

rante la tarde con el cicloturismo.
En diálogo con este medio, la Municipali-
dad de Villa Paranacito expresó su sincero 
agradecimiento a todas aquellas personas que 
contribuyeron en la organización y logística 
de estos eventos, al público y a las institucio-
nes que siempre brindan su apoyo y partici-
pación en estas iniciativas comunitarias.  ●

Actividades por los 40 años 
de Islas del Ibicuy
SE REALIZÓ UN ENCUENTRO DEPORTIVO CON DELEGACIONES DE LAS TRES PRINCIPALES CIUDADES DEL 
DEPARTAMENTO, Y ADEMÁS SE ORGANIZÓ UN CONCURSO DE PESCA Y DE CICLOTURISMO SOLIDARIO.

El miércoles 8 de mayo en las instalacio-
nes del Centro Integrador Comunitario 

(CIC) local, se inauguraron los cursos de 
computación destinados tanto a niños como 
a adultos.
Con un enfoque en el manejo integral de la 
computadora y la introducción a programas 
básicos, estas actividades representan una 
puerta de acceso al mundo digital para perso-
nas de todas las edades y niveles de experien-
cia.
En esta jornada inaugural, el turno de adul-
tos dio el puntapié inicial a este curso tan es-
perado, dando así la bienvenida a un nuevo 
capítulo de aprendizaje y desarrollo personal. 
La sala se llenó de entusiasmo y curiosidad, 
con participantes ávidos por adquirir nuevas 

habilidades y conocimientos en el ámbito tec-
nológico.
Los cursos, cuidadosamente diseñados y es-
tructurados, ofrecen una oportunidad única 
para que la comunidad local se familiarice con 
las herramientas informáticas fundamentales 
en la era digital en la que vivimos. Desde el 
manejo básico del sistema operativo hasta la 
navegación en Internet y la utilización de pro-
gramas de oficina.
Esta iniciativa refleja el compromiso de la Mu-
nicipalidad de Villa Paranacito con la educa-
ción y el desarrollo de habilidades en su co-
munidad, asegurando que todos tengan acceso 
a las herramientas necesarias para prosperar 
en un mundo cada vez más tecnológico y di-
gitalizado.  ●

Comenzaron los cursos 
de computación en Punto Digital
Está destinado tanto a niños como adultos y representa una puerta de acceso al mundo 
digital para personas de todas las edades y niveles de experiencia.
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Alerta por la crecida 
del Río Uruguay

a s  i n u n d a c i o n e s  y  e l 
d r a m a  q u e  e s t á  v i -
v i e n d o  e l  s u r  d e  B r a -
s i l ,  p u e d e  t e n e r  s u 
c o r r e l a c i ó n  e n  A r -
g e n t i n a ,  m á s  p r e c i -
s a m e n t e  e n  t o d o  e l 
l i t o r a l  y  e n  n u e s t r a 

p r o v i n c i a .  C o n c o r d i a ,  d o n d e  l a  c r e -
c i d a  d e l  R í o  U r u g u a y  y a  g e n e r ó  m á s 
d e  5 0 0  e v a c u a d o s ,  e s  l a  p r i n c i p a l 
c i u d a d  a f e c t a d a ,  a u n q u e  n o  l a  ú n i -
c a :  e n  G u a l e g u a y c h ú  y  e n  n u e s t r o 
d e p a r t a m e n t o  d e  I s l a s  ( v e r  a p a r t e ) 
t a m b i é n  s i g u e n  e l  t e m a  m i n u t o  a  m i -
n u t o .  
P o r  e s t a s  r a z o n e s ,  l a s  a u t o r i d a d e s 
p r o v i n c i a l e s  l l a m a r o n  a  l a  p o b l a c i ó n 
a  m a n t e n e r s e  i n f o r m a d a  y  s e g u i r  l a s 
i n d i c a c i o n e s  a n t e  e l  a u m e n t o  d e  n i -
v e l  d e l  r í o  U r u g u a y ,  c a u s a d o  p o r 
l a s  r e c i e n t e s  l l u v i a s  e n  l a s  c u e n c a s 
a l t a  y  m e d i a .  S e  r e p o r t a r o n  d e s b o r -

d e s  m o d e r a d o s  e n  l a  r e g i ó n  d e l  A l t o 
U r u g u a y .
En las  zonas  más  compl icadas  se  su -
peraron los  n ive les  de  a ler ta ,  inc luso 
aproximándose  a  los  de  evacuac ión 
en  var ias  secc iones .  E l  p ico  se  pre -
senta  en  Chapecó  (es tado  de  Santa 
Catar ina ,  Bras i l ) ,  con  un cauda l  de 
20K m³/s ,  mientras  que  un  aumento 
s ign i f i ca t ivo  t i ene  lugar  en  e l  t ramo 
San Jav ier  (prov inc ia  de  Mis iones )  – 
Monte  Caseros  (Corr ientes ) .
En Entre  Ríos ,  e l  ú l t imo in forme de l 
Centro  de  Operac iones  de  Emergen-
c ias  de  Concord ia  ind icó  que ,  por 
e l  momento ,  hay  167 fami l i as  que 
deb ieron abandonar  sus  casas  por 
e l  avance  de l  agua .  As imismo,  se  in -
formó que  359 damni f i cados  fueron 
t ras ladados  a  domic i l ios  par t i cu lares , 
mientras  que  otros  209 a  Centros  de 
Evacuados .  E l  in tendente  Frans ico 
Azcué  aseguró  que  e l  r ío  Uruguay  a l -

canzó  un n ive l  de  cas i  14  metros .  Por 
su  par te ,  e l  Área  de  Hidro log ía  de 
l a  Comis ión  Técnica  Mixta  de  Sa l -
to  Grande  es t ipu ló  que  l a  a l tura  de l 
Uruguay  en  e l  puer to  loca l  de  Con-
cord ia  podr ía  quedar  cerca  de  esos 
14  metros .
Por  otro  l ado ,  en  Gua leguaychú ha 
crec ido  e l  agua ,  pero  no  ha  l l egado 
a l  n ive l  de  evacuac ión .  A su  vez ,  e l 
responsab le  de  Defensa  Civ i l  Nico -
lás  Bozzan i  in formó que  e l  r ío  Gua le -
guaychú “es tá  mostrando c ier ta  es ta -
b i l idad”  ya  que  durante  e l  mar tes  14 
y  e l  miérco les  15  de  mayo reg i s t ró 
“un pequeño descenso” .
Después  de l  f in  de  semana  comple jo 
de l  11  y  12  ,  con  n ive les  que  supera -
ron los  cuatro  metros  producto  de  l a 
sudes tada  y  e l  escurr imiento  de  agua 
proveniente  de  l a  cuenca  producto  de 
l a  l luv ias  y  l as  erogac iones  de  Sa l to 
Grande ,  hubo c ier to  a l iv io .  No obs -

tante ,  e l  munic ip io  de  Gua leguaychú 
s igue  t raba jando con las  personas 
a fec tadas ,  acercando a l imentos ,  me-
d icamentos  y  br indando contenc ión 
y  as i s tenc ia . 
E l  Serv ic io  Meteoro lóg ico  Nac iona l 
no  anunc ió  sudestada ,  lo  cua l  es  una 
buena  not ic ia .  I gua lmente ,  e l  t i em-
po de  re torno de  es te  fenómeno se 
es t ima  entre  se i s  y  15  d ías ,  lo  que 
ind ica  l a  gravedad de  l a  s i tuac ión  ac -
tua l .  Ante  es to ,  e l  Gobierno de  Entre 
Ríos  des taca  l a  importanc ia  de l  mo-
n i toreo  constante  l l evado a  cabo por 
l a  Direcc ión  de  Hidráu l i ca  y  Obras 
Sani tar ias ,  en  coord inac ión  con e l 
Min is ter io  de  P laneamiento ,  In f raes -
t ruc tura  y  Serv ic ios  (MPIyS) .
La  Red Hidro lóg ica  y  P luv iométr i ca 
de  Entre  Ríos ,  que  cuenta  con 198 
p luv iómetros  a tendidos  por  l a  Po l i -
c í a  prov inc ia l ,  proporc iona  in formes 
d iar ios  y  mensua les  sobre  l as  pre -

LAS AUTORIDADES PROVINCIALES LLAMARON A LA POBLACIÓN A QUE SE MANTENGA INFORMADA Y A SEGUIR INDICACIONES ANTE EL 
AUMENTO DE LOS NIVELES NORMALES. TEMOR A QUE SE REPLIQUE EL DRAMA DEL SUR BRASILEÑO, DONDE LAS INUNDACIONES GENERARON 
MÁS DE 100 MUERTES Y CASI DOS MILLONES DE DAMNIFICADOS. LA SITUACIÓN EN GUALEGUAYCHÚ Y EL SUR DE ENTRE RÍOS.

Obrador Ruta Prov 42- a 2.6 Km al Sur R.P. Nº 39- C. del Uruguay / CP: 3260 
Administracion: lunes a viernes de  8 a 13 hs  

Tel: 03442-438006/ 0343-154736129

c ip i tac iones  en  e l  t err i tor io ,  lo  que 
permi te  una  v ig i l anc ia  prec i sa  de  l a 
s i tuac ión .
E l  d i rec tor  genera l  de  Hidráu l i ca  y 
Obras  Sani tar ias ,  Oscar  P intos ,  h izo 
un  l l amado a  l a  poblac ión  para  que 
“es té  a tenta  a  l as  recomendac iones  de 
l as  autor idades  loca les ,  espec ia lmen-
te  ante  l a  pers i s tenc ia  de  l as  l luv ias 
y  l as  proyecc iones  de  nuevos  pu lsos 
de  crec ida” .
“En esta  s i tuación de emergencia  hi -
drológica ,  la  pr ior idad absoluta  es  la 
seguridad y e l  b ienestar  de los  c iudada-
nos y res identes  de las  áreas  afectadas . 
Se insta  a  la  poblac ión a  mantenerse 
informada y seguir  las  indicac iones 
de las  autor idades para garant izar  una 
respuesta  efect iva y coordinada ante 
esta  s i tuación” ,  destacó.  ●

La Municipalidad de Villa Paranacito convocó a una im-
portante reunión encabezada por el presidente municipal, 

César Eduardo Melchiori, junto a su equipo de trabajo y el 
director de Defensa Civil, Sergio Szurek, en compañía de los 
diversos organismos que conforman la junta de Defensa Civil 
local.
En este encuentro, se abordaron estrategias preventivas fren-
te a las posibles eventualidades hídricas, con un análisis de-
tallado de los datos actuales sobre el tema. Por supuesto, la 
reunión estuvo marcada por los desbordes de ríos en el sur 
de Brasil y su impacto en nuestro país y nuestra provincia, 

donde ya hubo evacuaciones en Concordia.  
Es crucial resaltar el compromiso unánime de todas las insti-
tuciones participantes, quienes trabajan de manera coordina-
da y proactiva para salvaguardar la seguridad y el bienestar 
de la comunidad ante cualquier circunstancia relacionada con 
el agua.
Al concluir la reunión, desde  la junta de Defensa 
Civil expresaron: “Queremos transmitir un mensaje de 
tranquilidad a la población, subrayando que esta reunión se 
realizó con el firme propósito de prevenir y gestionar alertas 
de manera eficiente, sin generar alarmismo innecesario”. ●

Reunión de la junta de Defensa Civil
SE ABORDARON ESTRATEGIAS PREVENTIVAS FRENTE A LAS POSIBLES 
EVENTUALIDADES HÍDRICAS. FUE EN EL MARCO DE LAS CRECIDAS DE RÍOS 
POR LOS DESBORDES EN BRASIL. 
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Frigerio presentó el proyecto de 
reforma política y electoral

Soja: avanza la cosecha 
y crece su extensión

l gobernador Rogelio Frige-
rio, tal como había anunciado 
en su campaña, presentó el 
martes 7 el proyecto de refor-
ma política y electoral para la 

provincia. Lo hizo en el Centro Provin-
cial de Convenciones (CPC) de Paraná, 
ante los legisladores provinciales, re-
presentantes de las 20 fuerzas políticas 
de la provincia, miembros de la Justicia 
Electoral federal y provincial, y rectores 
de universidades, que fueron convocados 
para la presentación.
Durante su exposición, el mandatario 
aclaró que no se trata de un “enlatado 
de propuestas”, sino “de una guía para 
empezar a discutir con cierta prontitud, 
porque este es un año no electoral y, 
en general, se coincide que los años no 
electorales son los años más productivos 
para encarar una reforma política como la 
que planteamos”.
“Es una reforma que tiene que, a mi jui-
cio, ir más allá de cambiar el sistema en 
el cual se vota en la provincia”, sostuvo 
y agregó: “Tenemos que discutir otras, 
como por ejemplo el fortalecimiento de 
los partidos políticos, que es una asigna-
tura pendiente desde hace muchísimos 
años. También qué vamos a hacer con la 

definición de las candidaturas dentro de 
cada espacio político, si vamos a seguir 
con las PASO, si vamos a ir a otro es-
quema”. Sobre esto último, dijo que hay 
que estar atentos a lo que se defina en la 
órbita nacional. 
Frigerio enlazó la propuesta con el impe-
rativo de volver a unir a la sociedad y a 
la política. “Lo vamos a hacer con actitu-
des como la de hoy: discusiones de cara a 
la sociedad, de cambios y modificaciones 
que, en algunas cuestiones como el siste-
ma electoral, llevan casi 100 años”.
“En el siglo 21 estamos todos obligados 
a replantearnos estas cosas y avanzar en 
un sentido distinto. Esta tiene que ser 
una reforma de Estado que vaya mucho 
más allá de los partidos políticos, de la 
coyuntura político-partidaria de la pro-
vincia”, insistió.

El gobernador aprovechó la ocasión para 
incitar a realizaciones que acerquen a En-
tre Ríos a las innovaciones que realiza-
ron sus hermanas de la Región Centro. 
“Somos la única provincia de la región 
que no ha hecho modificaciones sensibles 
en materia electoral y hoy empezamos a 
saldar esa deuda”, animó.
Al despedirse, sugirió lograr consenso 
para presentar la reforma a la Legislatura 
antes de fin de año “y arrancar el 2025 
con estas modificaciones plasmadas en 
una ley”. Y fijó como meta de una gestión 
“de distintos actores” dejar como legado 
“una modernización y una adaptación de 
nuestro sistema político, del sistema elec-
toral, a los nuevos tiempos que corren”.

Democratizar el sistema electoral
El ministro de Gobierno y Trabajo, Ma-

nuel Troncoso, destacó sobre el proyec-
to: “Es un día muy importante, porque 
está empezando a materializarse lo que 
fue para el actual gobernador un eje de 
campaña trascendental, construir de ma-
nera democrática y conjunta una reforma 
política de la ley de partidos y del código 
electoral”.
Precisó que por sistema electoral se en-
tiende “todo aquel conjunto de normas y 
regulaciones que prevé la forma y el mé-
todo que tenemos como sociedad, de ele-
gir a nuestros representantes”. Y agregó 
que en Entre Ríos hay un sistema electo-
ral que, a pesar de tener varias enmiendas 
y “parches”, su origen es de 1930. Por lo 
que consideró que es necesario adaptar 
el sistema democrático y electoral a las 
circunstancias, a los contextos históri-
cos, socioeconómicos y socioculturales.
Además del gobernador y del ministro 
Troncoso, entre los presentes se desta-
caron la vicegobernadora Alicia Aluani; 
los secretarios de Asuntos Instituciona-
les y Reforma Política, Julián Maneiro, 
y general de la Gobernación, Mauricio 
Colello. Además, los presidentes de la 
Cámara de Diputados, Gustavo Hein, y 
del Superior Tribunal de Justicia, Leo-
nardo Portela. ●

e  proyecta  que  la  su -
per f i c ie  sembrada  con 
so ja  se  pos ic ionará  en 
400 .000 hectáreas   en 
Entre  Ríos .  En la  ú l t i -
ma  semana  se  presen-
taron d ías  favorab les 

para  rea l i zar  l as  l abores  de  cosecha 
y  se  reg i s t ró  un gran movimiento.  A 
nivel  provincial ,  se alcanzó un avance 
del  20%; la mayoría de los sit ios se ha 
cosechado con una humedad en el  gra-
no que osci la entre 16 al  18% (la base 
de comercial ización es del  13,5%).
S in  embargo ,  en  a lgunos  sec tores 
l as  l abores  se  encuentran  demoradas 
por  l as  rec ientes  prec ip i tac iones ,  l a 
fa l ta  de  p iso ,  l a  e levada  humedad am-
b ienta l  y  l a  d i f i cu l tad  para  t rans i tar 
en  los  caminos  rura les .  Por  ta l  mot i -
vo ,  en  a lgunos  depar tamentos ,  se  ha 
comenzado con la  cosecha  de  so ja  de 
segunda  implantada  poster iormente 
a  a lgunos  lo tes  de  so ja  de  pr imera .
E l  rendimiento  promedio  provinc ia l 
de  l a  o leag inosa  has ta  e l  momento 
supera  e l  promedio  de l  ú l t imo qu in -
quenio ,  que  es  de  2 .246 kg/ha .  En 
cuanto  a  l a  ca l idad ,  se  observan gra -
nos  verdes ,  daño por  ch inche  y  en 
a lgunos  casos ,  granos  con moho y 
podr idos .
Por  otra  par te ,  e l  S i s tema de  In for -
mac ión de  Bolsa  de  Cerea les  de  En-
t re  Ríos  (SIBER)  seña ló  que  en  e l 
c i c lo  2023/24 la  super f i c ie  sembra -
da  con so ja  en  la  provinc ia  de  Entre 
Ríos  reg i s t ró  un crec imiento  inte -
ranua l  de l  12% (119 .800 ha) .  Gran 
par te  de  es te  crec imiento  se  debe  a 
lo tes  que  no pudieron sembrarse  en 
e l  c i c lo  2022/23 deb ido  a  l a  sequía 
extrema en  la  época  es t iva l .

A n ive l  provinc ia l ,  de l  área  tota l 
cu l t ivada ,  l a  so ja  de  pr imera  abarcó 
e l  42  % y  e l  58% res tante  correspon-
d ió  a  l a  so ja  de  segunda .  E l  in forme 
de l  SIBER recuerda  que ,  a  par t i r  de l 
c i c lo  2022/23 la  super f i c ie  de  so ja 

de  segunda  superó  en  par t i c ipac ión a 
l a  so ja  de  pr imera ,  es to  se  debe  fun-
damenta lmente  a l  c rec imiento  detec -
tado en  los  cu l t ivos  de  t r igo  y  maíz 
de  pr imera .
Los  depar tamentos  con mayor  pro-

porc ión de  so ja  de  segunda  fueron 
Federa l ,  Diamante  y  Paraná ,  con un 
rango entre  73  a l  74  %.  Mientras  que 
los  depar tamentos  con menor  par t i -
c ipac ión fueron Colón y  Federac ión , 
con un va lor  entre  44  a l  46%.  ●

EL GOBERNADOR DE ENTRE RÍOS EXPUSO LOS EJES DE LA INICIATIVA, QUE INCLUYE LA BOLETA ÚNICA. TAMBIÉN PLANTEÓ LA APERTURA 
DEL DIÁLOGO CON LOS DISTINTOS SECTORES PARA SU CONCRECIÓN. “ESTE ES UN DEBATE QUE TIENE QUE INVOLUCRARNOS A TODOS”, 
ASEGURÓ. OBJETIVO: TENERLO PARA 2025.

EL RENDIMIENTO PROMEDIO PROVINCIAL DE LA OLEAGINOSA SUPERA EL PROMEDIO DEL ÚLTIMO QUINQUENIO. EN EL CICLO 
2023/24 LA SUPERFICIE SEMBRADA EN ENTRE RÍOS REGISTRÓ UN CRECIMIENTO INTERANUAL DEL 12%.

El gobernador junto a la vicegobernadora Aluani, el presidente de la Cámara de 
Diputados, Gustavo Hein, y el ministro de Gobierno y Trabajo, Manuel Troncoso.
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ara  los  e fec t ivos ,  no  ha -
b ía  ind ic ios  de  nada  por 
fuera  de  lo  ord inar io . 
En e l  puesto  caminero 
de  Brazo  Largo  f rena -
ron la  marcha  de  un F ia t 

Mobi  que  hab ía  ingresado a  l a  pro -
v inc ia  por  e l  sur ,  a  t ravés  de  l a  Ruta 
12 ,  y  se  d i sponían  a  rea l i zar  un  con-
t ro l  de  rut ina .  Sa ludaron y  p id ieron 
la  documentac ión:  e l  conductor  era 
un hombre  de  28  años ,  domic i l i ado  en 
Ramos Mej ía ,  par t ido  bonaerense  de 
La  Matanza .  E l  muchacho presentó 
una  cédula  de  ident i f i cac ión  de l  veh í -
cu lo  a  su  nombre .  Todo normal .
Luego ,  cas i  en  modo automát ico ,  l e 
consu l taron por  e l  mot ivo  de l  v ia je . 
Y  ah í ,  con esa  pregunta ,  empezó lo 
extraord inar io :  e l  joven se  puso  ner -
v ioso .  Ante  e l  cambio  de  ac t i tud ,  l e 
so l i c i taron que  descendiera  de l  auto 
y  abr iera  e l  baú l  de l  rodado .
El  conductor  de l  F ia t  acced ió  a l  pe -

d ido .  En e l  baú l  hab ía  una  va l i j a  de 
grandes  d imens iones  y  un sobre  de 
te la .  Los  e fec t ivos  po l i c ia les  l e  pre -
guntaron sobre  e l  conten ido  de l  equ i -
pa je  y  e l  joven ind icó  que  t ras ladaba 
d inero  en  e fec t ivo .  Además ,  exp l i có 
que  l l evaba  otro  sobre  s imi lar .
En ese  momento ,  los  un i formados ,  l e 
so l i c i taron que  presentara  un ava l , 
para  respa ldar  e l  t ras lado de l  d ine -
ro  y  los  va lores ,  pero  e l  conductor 
sos tuvo que  no ten ía  documentac ión 
y  que  desconoc ía  cuánto  d inero  t ras -
l adaba  en  la  va l i j a .
Poster iormente ,  exhib ió  una  foto  en 
e l  ce lu lar  con dos  rec ibos ,  en  los  cua -
les  ind icaba  que  t ras ladaba  67  mi l lo -
nes  de  pesos  aproximadamente .
Ante  la  s i tuac ión ,  e l  Juzgado Fede-
ra l  de  Gualeguaychú ordenó que  se 
proced iera  a l  formal  secuestro  de l 
d inero ,  cheques  y  de l  te lé fono ce -
lu lar  de l  conductor .  Al  contab i l i -
zar  e l  d inero  se  es tab lec ió  que  eran 

47 .205 .040 pesos  en  e fec t ivo  y  var ios 
cheques  que  tota l i zaban una  suma de 
61 .066 .823 pesos .  Ambas  c i f ras  su -
maron 108 .271 .873 pesos .  S í ,  más  de 
c ien  mi l lones  de  pesos .
E l  comisar io  de l  puesto  caminero  de 
Brazo  Largo ,  Mat ías  Blanco ,  contó 
que  no es  l a  pr imera  vez  que  secues -
t ran  d inero ,  “pero  nunc  una  suma tan 
importante  como es ta” .  Y  expl i có : 
“Somos  e l  pr imer  contro l  que  hay  en 
e l  ingreso  desde  Buenos  Aires  a  l a 
provinc ia  y  los  operat ivos  son cont i -
nuos  y  a  toda  hora” .
E l  comisar io  expl i có  que ,  t ras  e l  se -
cues tro  de l  d inero ,  se  d i spuso  la  co -
rrec ta  ident i f i cac ión  de l  conductor 
y  quedó en  l iber tad ,  supedi tado a  l a 
causa .  “Según nos  mani fes tó  e l  joven , 
se  d i r ig ía  hac ia  e l  depar tamento  Gua-
leguay .  Eso  es  lo  que  nos  d i jo” ,  se -
ña ló  Blanco .  Y agregó :  “Creo que  la 
suma es  récord  en  la  provinc ia .  Era 
mucho d inero” .  ●
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LARA

¿Somos el antojo de alguien Lara?

¿La furia de quién nos creó tan distin-

tas:

vos, cuatropatas y pelos, hermosa como 

una estrella

asomada a la lengua del agua con cu-

riosidad?

Ese es el revés de nuestro reflejo

Lara. ¿Te das cuenta?

Estamos hechas desde otro lugar.

Tus orejas echadas hacen más leve tu 

hocico

y cada tanto me mirás

me mirás

como si me perdieras de vista

como si desaparecer fuera una posibi-

lidad.

¿Acaso es una posibilidad, Lara?

Susana Lizzi nació en Gualeguaychú. 

Es poeta, narradora, docente y gestora 

cultural. Publicó varios libros e integró 

numerosas antologías, dentro y fuera del 

país. Es fundadora de la Sociedad Argen-

tina de Escritores (Sade) Seccional Gua-

leguaychú y su primera presidenta (2000-

2003). Desde hace dos décadas se dedica 

al proteccionismo animal.


